

LA VOZ DE LLEBANA

SEMANARIO REGIONAL DE INTERESES GENERALES

Inscripto como artículo de segunda clase en las direcciones generales de correos de México y Habana

El centenario de Cervantes

Cor el objeto de organizar con la debida anticipación y celebrar, llegado el caso, las fiestas con que toda España debe conmemorar en el año próximo de 1916 el tercer centenario de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra, se dispone por real decreto de la presidencia del Consejo de ministros de 9 de Marzo que se constituyan desde luego Juntas provinciales y locales en las capitales de provincia y en las cabezas de partido judicial, respectivamente.

Las Juntas locales del Centenario estarán formadas por el alcalde; la principal autoridad eclesiástica; el decano de los maestros nacionales; el director de un periódico local, si lo hubiese, y tres personas designadas entre los vecinos más cultos de la población, por los anteriormente citados.

Es misión de estas Juntas, no solo determinar, organizar y llevar a efecto las solemnidades literarias y artísticas, publicaciones y fiestas populares, con que haya de celebrarse el Centenario, sino que cuidarán de fomentar la suscripción general para el monumento de Cervantes que ha de erigirse en Madrid, tomando a su cargo la recaudación de los fondos e ingresándolos cada mes en la cuenta corriente que a nombre de dicho monumento tiene abierta el Gobierno de Su Majestad en el Banco de España y en sus sucursales de provincias.

Las listas provinciales y locales de suscripción se publicarán también mensualmente en el Boletín Oficial de la provincia y cada trimestre en la Gaceta de Madrid.

Las mencionadas Juntas deberán constituirse del 5 al 10 del actual y celebrarán por lo menos una sesión mensual, tomando acuerdos con más de la mitad de sus individuos.

El secretario, que ha de elegirse en la primera sesión, escribirá las actas en un libro que, pasadas las fiestas del Centenario, se depositará, encuadrado, en el Archivo municipal, dentro de una caja cerrada con llave, en que también se guarda y conserva un ejemplar del Quijote.

Las Juntas enviarán mensualmente copia certificada de sus actas

a la presidencia del Comité ejecutivo del Centenario, la cual terminada su celebración, entregará tales certificaciones con las de las actas de este Centro, para que se guarden y conserven en la Sala de Cervantes de la Biblioteca Nacional, así como también cuidarán de enviar a la Biblioteca Nacional, para que se conserven y custodien en dicha Sala, cuantos libros, folletos y periódicos, desde ahora hasta que terminen las fiestas, traten de Cervantes, sus obras y de la celebración del Centenario.

Para LA VOZ DE LLEBANA

Buenos Aires 20 de Febrero de 1915

Estimado Silvestre:

Cuando no se tiene de qué hablar, se habla del tiempo, y este es tan variable como la condición de la humanidad y sobre todo, según la apreciación del inmortal Cervantes, como el pensamiento de la mujer: siguen los calores insopportables hasta el extremo. Debido a esto, ya hace mas de un mes que tomamos, o mejor dicho comemos, de toda clase de frutas por haberse adelantado su madurez, como son uvas, duraznos, (como aquí se llaman a los melocotones,) peras, manzanas, y demás clases que abundan en este país tan rico y en la actualidad tan pobre y desdichado; y uso de este calificativo, porque a pesar de su mucha riqueza, existe una miseria espantosa.

La crisis en todos los ramos y las quiebras están a la orden del día, y esto se debe a la desorganización administrativa, tan común en las naciones, aun en las que blasonan de gran cultura y progreso, y también al espíritu dominante de ambición; para comprobar este aserto te diré que hace pocos días la municipalidad de Mendoza que es la provincia más vinícola, por los abusos que se cometían, se vió precisada a tomar todo el vino existente en las bodegas para poder recoger lo de la cosecha actual, que es también abundante y lo derramó en todas las acequias y cunetas de las calles, así que algunos se aprovecharon y hubo sus curdas consiguientes; pero yo no parezco que hubiera sido mejor repartirlo a los pobres para que hubieran tenido siquiera un día de gaudíamus. ¡Oh mendicinos! ¿cómo se puede calificar ese derroche, ese despilfarro, tan solo para no perjudicar intereses comerciales, en medio de tan funesta crisis? no basta la gran especulación que hacen rebajando su fuerza alcohólica con agua, tan generosamente prodigada por la mano del Creador? Con razón decía un escritor, que lo que pasaba en América no pasaba en ninguna parte.

Yo me permitiría presentar una proposición que solucionase para siempre el conflicto europeo coaligándose todas las naciones del mundo y sancionada la paz universal.

Dime, amigo Silvestre, si en esa comarca donde abundan tanto las patatas (llamadas aquí papas) fueran tantas las existencias que no hubiera locales para colocar las de la cosecha actual, las tirarían al río Nansa o al Pisueña para que sirvieran de alimento a los peces, a los cangrejos y demás cetáceos del mar? Me parece que a sus moradores no les faltaría ingenio para destinárlas y utilizarlas con beneficio y sin perjudicar a nadie. Esto me prueba que el espíritu de confraternidad y el amor al prójimo, base fundamental para el mejor régimen social, y el precepto que nos impuso el mismo Jesucristo, está muy debilitado en este continente, si bien en los Estados Unidos, según estadísticas, hay un núcleo muy importante de verdaderos católicos, como nos podría informar don Serio, figurando la segunda o tercera nación del mundo civilizado.

Todos los artículos han encarecido, hasta los de primera necesidad y los que más abundan en esta República, lo cual no tiene explicación, que se pague el pan aquí a treinta y cinco y cuarenta centavos el kilo...

Y el lujo sigue lo mismo, no se conoce la crisis; cuantas aberraciones se ven en el mundo.

Mañana se espera la entrada del magnífico vapor de esta escuadra, llamado Rivadavia, que fué construido en Norte América: es sumuosoísimo segun he tenido ocasión de observar en un acabado modelo en miniatura que se exhibe en el Palacio de Gatty Chaves y está armado de un modo especial: pues sobre los gruesos cañones tiene otros montados de menor calibre. Mide 180 metros de largo.

Los Carnavales, regularmente animados: como aquí domina el cosmopolitismo, todo el año estamos en pleno carnaval: lo que sucede que en estos días, se acentúa un poco más y se patentiza más extraordinariamente aquél.

Respecto a los sucesos de actualidad, o sea de la guerra europea, no se que decirte: todos hacen comentarios y la verdad pura y neta ninguno la sabe; pero yo que miro las cosas con cierta indiferencia e imposibilidad, soy de parecer que los acontecimientos se complican, y no se vislumbra una solución franca, leal y conveniente; las ambiciones, el predominio sobre los mares, que debieran ser libres, y la ley del más fuerte quiere imponerse y se impondrá a pesar de los pesares, y de las comprendidas.

No te vayas a creer, ni se figuren los lectores de LA VOZ, que a imitación del héroe manchego, del famoso caballero de «La Triste Figura», voy a proponer se implante de nuevo la Orden de la Andante Caballería, no, sino otra Orden más antigua y que siempre será moderna, que aunque decadente, exis-

te y por sus fundamentales reglamentos no se extinguiría hasta la consumación de los siglos; y si fuese posible organizárla en todos los países a pesar de las evoluciones que ha sufrido el universo, se llegaría a formar un Triunvirato entre la Gran Bretaña, Los Estados Unidos y Alemania, dandose un abrazo de paz y confraternidad el Kaiser y Mr. Poincaré; porque a la verdad, Francia y lo mismo España y demás naciones, ya tienen bastante historia, y lo que se necesita, ante todo, es orden, paz, virtud, ciencia, y amor al trabajo, para obtener, sin duda alguna, el progreso y bienestar general.

No pretendo volver a la edad media, aquella edad dichosa, en que no se conocía lo tuyo ni lo mío; aquella edad tan decantada por los poetas; ni tampoco a los tiempos mitológicos, por que ya no se cree en latifundios ni encantamientos; pero si tenemos que creer que hay algo más allá tras la mirada que la ciencia abarca, y que Dios consiente pero no para siempre; no es verdad Silvestre...

Complázcame en saludarte como a toda la familia y desearte tener luego noticias de ti tu invariable amigo

Tommo

De la Guerra

Tiempo ha que en nuestras columnas no hablamos de la Guerra Europea. Durante estos meses han continuado en la linea del Oeste los combates diarios de trincheras, combates sangrientos en que por conquistar cien metros de trincheras, ú ocupar una gruta, se ocasionan millares de bajas en ambos ejércitos, sin que ni uno ni otro hayan conseguido hasta ahora un resultado que pudiera influir en el éxito final, ui la situación de las líneas combatientes haya sufrido variación importante.

En la extensa linea del Este ha habido mas movimiento en la situación de los ejércitos combatientes, siendo vario el éxito, pudiendo resumirse diciendo que ha sido desfavorable para los rusos en el Norte, en la derecha de su linea, pues el General Hindembourg les obligó a abandonar la Prusia oriental que habían invadido, y en cambio en el Sur, o sea en la Galitzia las tropas rusas siguen ocupando territorio austriaco y estos días se ha estado librando un sangriento combate por pretender los rusos forzar el paso de los Cárpatos por el desfiladero de Uzok que defienden encarnizadamente los austriacos sin que

hasta estas horas se sepa aún el resultado de esa operación que ha costado muchos millares de bajas de una y otra parte, aun que según las noticias telegráficas mucho mayores a los rusos que atacaban las posiciones defensivas de los austriacos en grandes masas y a pecho descubierto.

Los dos acontecimientos más importantes de la guerra en el pasado mes han sido, la rendición de Przemysl y el ataque a los Dardanelos por la escuadra anglo francesa.

Después de más de cinco meses de asedio, y de haber perdido toda esperanza de recibir socorros, se rindió la plaza austriaca de Przemysl, el 22 de Marzo. El ejército ruso que estaba detenido ante la Plaza puede abo a reforzar la línea que trata de forzar el paso de los Cárpatos.

El 18 de Marzo la escuadra aliada de Francia e Inglaterra intentó un ataque decisivo a los fuertes turcos que defienden el estrecho de los Dardanelos, para pasar al mar de Marmara y amenazar a Constanti nople. Pero fracasó en su intento y tuvo que retirarse después de haber sufrido importantes pérdidas. Se tuvieron a pique tres acorazados, el «Bouvet», el «Ocean» y el «Inflexible» quedaron fuera de combate, el «Gaulois», el «Suffren», el «Inflexible» y el «Albion» y otros sufrieron averías.

La fiesta del árbol

En TAMA

Aun a trueque de hacernos pesados en la publicación de reseñas de las fiestas forestales, no hemos de omitir hoy la celebrada en Tama el 30 del pasado marzo. Tiene esta Fiesta la novedad de haber sido organizada principalmente por los niños, sin que por esto desmere ciera en importancia y esplendor de sus similares. Ya la iniciativa particular había sido tan pródiga en plantaciones que se calculaban en 400 los arboles de diferentes especies plantados al calor de la Fiesta. Pero la circunstancia de estar esta parroquia formada por los pueblos de Tama y Aliezo hacia que cada cual quisiera para si el honor de patrocinar la Fiesta oficial. Con este motivo iba retrasando su celebración y cuando casi estaba perdida la esperanza de que, por este año, pudiera celebrarse, los niños, heridos en su noble emulación, tomaron el plausible acuerdo de dar el último empuje y a tal fin fué nombrada una comisión recaudadora compuesta por Bernardo Cárvares, Manolo Velez y De fin Hermida. El fruto de la recaudación superó con creces los cálculos de los pequeños organizadores.

Este despertar de los niños hizo que dar dormido el antagonismo de sus mayores y, sin vacilaciones, se aprestaron

todos a secundar la iniciativa infantil. En 24 horas se recaudaron fondos casi suficientes a costear los gastos de la Fiesta, se hicieron 80 banderas para otros tantos escolares y quedó ultimado el programa.

A la una de tarde del día citado y al toque de campana todos los vecinos acudieron al lugar de la plantación con los arbolitos y las herramientas del caso. Con que aire y con qué gusto trabajaban todos y así hacia falta, por que la tarde amonazaba ser fría y lloviznó.

En el momento más laborioso de la faena llegaron los niños y niñas con sus banderitas, alegrando el acto con su incansable jugueteo. Ya terminada la plantación se pusieron en vivero regable y convenientemente cerrado unas cuantas plantas de Roble americano, que, a este fin cedió el empleado de montes señor Salces.

Cuando todo estaba terminado el digno párroco don Julián Revillas procedió a bendecir las nuevas plantas y como el frío y el agua iban aumentando la comitiva se dirigió a la Casa consistorial. Una vez allí cantaron los niños y niñas un himno a la Bandera y luego leyeron algunas poesías alusivas al árbol los niños Manuel Velez, Delfín Hermida, Bernardo Cárvares y Lucas Pardueles, que fueron muy aplaudidos. Inmediatamente hizo uso de la palabra el propagandista de estas fiestas, Sr. Salces, quien dirigiéndose a los niños les ponderó los beneficios que el árbol prodiga al hombre bajo diferentes puntos de vista; sucedió luego el párroco señor Revilla, quien dirigiéndose a niños y adultos, se felicitó de ver como pobres y ricos, grandes y pequeños, sabios e ignorantes, todos se hermanaban en estos actos; habló luego el señor Maestro y este lo hizo en nombre de los niños, para dar las gracias al pueblo, ya que tan generosamente se había portado apoyando moral y materialmente la iniciativa de sus discípulos. Ultimamente habló el culto Secretario don Regino García, quien empezó por establecer un parangón entre los productos de dos especies arbóreas: pero ante el temor de lesionar los sentimientos del arbusto menos productivo y utilizando su envidiable locuacidad cambió el giro de su discurso haciendo reír al público con verdaderas gafas.

Seguidamente se procedió a la merienda, que para los niños consistió en un panecillo, una tajada de bacalao rebozada, vino y una naranja. Además de la merienda oficial fueron expléndidamente obsequiados los niños por don Laureano de las Cuevas con finos y abundantes dulces y por doña Matilde Linares con un cajón de ricos higos, del que solo dejaron las tablas en menos de dos minutos.

Después de la merienda y a petición del público los niños repitieron el Himno a la Bandera, que les resultó mucho mejor que la vez primera, por que el estómago ejerce indudablemente gran influencia en los pulmones.

Vaya un aplauso para los vecinos de Tama y Aliezo que tanto entusiasmo han puesto en dar realce a esta obra patriótica.

Trojes y gorras a la medida; sastrería de Marcelo Aguirre, San Francisco 25

Santander

Teatro

El Domingo a las 6 de la tarde se repitió la función infantil organizada con motivo de la fiesta del Árbol.

Hubo poco más de media entrada y asistieron bastantes niños en plazas y butacas, y algunos también en entrada general, aumentando el número a última hora por haber aprovechado un momento de descuido del portero.

Fue lástima que no se hubiera concedido entrada gratis a los niños de las escuelas públicas. Los temores de que perturbaran el orden, no eran motivo sólido para no proporcionarles ese placer, y la atención y compostura con que los que asistieron presenciaban la representación, demostró también los infundados que eran aquellos temores.

La ejecución de las obras por los pequeños artistas fué tan excelente como la primera noche. Cuantoselogios entonces me ocedíanamente les tributamos, tendría nos hoy que reproducirlo.

Solo haremos mención de la niña Teodula Gómez que habiéndose encargado del papel de Leonor en la obra «Amor filial» pocos días antes estuvo muy bien.

Un nuevo número hubo en el programa, el monólogo «Pobre María» de don Miguel Echegaray y en él se reveló como una verdadera actriz Petrita Valle; cuanto digamos de la naturalidad con que representó el monólogo y de la emoción que supo despertar en los espectadores, sería poco. Y es tanto más de admirar su labor si se tiene en cuenta que se presentó en escena con solo tres ensayos.

Nuestros aplausos a todos y muy especialmente a nuestro respetable amigo don Gregorio Muñiz Valbuena, director de escena insustituible, que ha sabido sacar tanto partido de los pequeños artistas.

DE LOS VALLES

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Cillorigo

Aunque no de una manera oficial, funciona ya el Teléfono entre Tama y Potes y se espera que dentro de breves días pueda hacerlo oficialmente.

Con ese motivo se acordó por la Corporación Municipal, en sesión celebrada el tres del actual, conceder un expresivo voto de gracias al señor Jefe de la estación telegráfica de Potes D. Luis Soto, por la actividad desplegada en este asunto a la vez que por su indiscutible competencia en la instalación de los aparatos micro-telefónicos de ambas estaciones; ya que los resultados, a juzgar por las pruebas practicadas, han

sido todo lo satisfactorios que el más exigente en la materia podía esperar.

Cuando esta estación telefónica sea oficial daremos a nuestros lectores los datos necesarios referentes a las horas de su funcionamiento, tasas que queden establecidas, etc. por considerarlo de interés público, ya que en ello va economía y comodidad.

* Se interesa de la persona que venía satisfaciendo la contribución de D. José María Rábago, con vecindad en Casar, se presenta en la secretaría de este Municipio, en evitación de perjuicios a los intereses del aludido señor.

* En San Pedro (Redoya) falleció el 27 del pasado el joven Timoteo Piñal recluta del actual reemplazo y al siguiente día falleció su padre José Piñal, quedando su afligida madre y esposa respectivamente con una grave enfermedad y como única superviviente en la familia.

Descanso en paz.

* Procedentes de Méjico han llegado a Trillayo don Tomás Cuevas; a San Pedro, don Tomás Gómez; a Esanos, don Jesús Gómez y a Pumarcaña don Federico Soberón.

Sean bienvenidos.

Pesaguero

Dos defunciones—En mi anterior o última crónica daba la noticia de la grave enfermedad que tiempo hacia veían padeciendo doña Mercedes Galvanes de Celada y doña Jesusa Prellezo de Cosio, esposas de mis buenos amigos de Lomeña y Venta La Fria, don Quirino y don Manuel. Hoy por desgracia, tengo que dar la de la defunción de las dos enfermas, víctimas de la maldita tuberculosis, que es la enfermedad elegida preferentemente por la parca para seguir vidas por estos pueblos.

A la conducción de ambos cadáveres, que recibieron sepultura en los cementerios de Lomeña y Lerones, concurren una gran muchedumbre de amigos y demás testificando las muchas simpatías con que contaban las finadas y cuentan sus esposos y familia.

Acompañan en el sentimiento a los afligidos esposos, deseándoles resignación cristiana, y envíoles desde estas columnas mi más sentido pésame.

* Se hallan en cama gravemente enfermos, los honrados vecinos de Avellaneda y Vendejo, don Mariano Baroña y don Juan Bravo. Celebraría la pronta mejoría de los mismos.

* También han estado enfermas en Lerones, la estimada joven Felisa Alorso; la esposa de Jacinto Santos y Eustaquio Vielba. La primera se halla completamente restablecida, por lo cual la felicito, y las otras dos también están mejoradas aun cuando todavía no hayan podido abandonar el lecho.

* Por patriotismo—Mi noticia sobre cuestiones de afrancesamiento por acá, hirió el sentimiento patriótico de las casadas jóvenes y en su protesta contra don Serio, en vez de palabras han empleado hechos; (asi se protesta!) al efecto, en pocos días nos han aumentado en número de seis el censo de población, no haciéndolo en uno más, por que la esposa de don Adolfo Santervás, de Lerones, tuvo la desgracia de que el suyo se le embalsamó mal en la fábrica y cuando llegó venía muerto. ¡Harto lo sintió ella! y yo la acompañé en el sentimiento. Las seis afortunadas de los que hoy lloran (porque sino no manan), sonlo: la esposa de Claudio Cicero, de Avellaneda, que recibió un va-

rón al que llaman Ramiro; la de Eulogio Velarde de Lomena que tiene otro con el nombre de Raimundo; la de Manuel Almirante, de Lerones, otro idem a quien se le puso José Bienvenido; la de Francisco Pelleco el de Obargo que tiene una niña, y a la que por ser hembra ni me he molestado en preguntar siquiera si la bautizaron, así que ni sé como se llama; la de Victorino Santervas el de Lomena, que tiene otra idem y la de Miguel Pérez el de Dosamantes que también es niña. En resumen: tres ellos e idem ellas, igual número de futuros matrimonios.

Felicito a los seis matrimonios y deseoles salud y prosperidades hasta ver siquiera de mi edad a los neófitos antedichos.

■ Ese huesped que se pasa el año (excepto el estio) visitando acá y allá y al cual huesped denominamos *trancuzo* se coló hace dos noches, ignoro si por la puerta o por la ventana, en casa de don Nicolás Olmo de este pueblo y encarandose con el Doctor, mi buen amigo don Pedro Santos, a la vez que le sujetaba por ciertas salientes de su físico ser, le dice: «Porqué señor Médico esa saña con que usted me persigue en todas las casas donde se me alberga? ¿Me he metido alguna vez con usted para que así me trate? En represalia a lo que usted hace conmigo voy a darle un par de meneos que le harán recordarse de mí, y agradézcame que pudiendo ahogarle, no lo haga, y me conforme con hacerle tocarse el puño (que no es lo mismo que tocarse las pantoerillas) colocarse el termómetro frecuentemente, cuando usted querria colocarse cualquier otra cosa, y soporlar el peso de un par de colchones sobre idem cobertores de Palencia.

Resumiendo: que el amigo se resigna admite la venganza del trancuzo, y promete desquitarse en cuanto se ponga bueno y sea necesario combatirle en la persona de algún cliente.

■ Mi amigo de este pueblo don Vicente Morante sale en el dia de hoy para la Capital de la provincia, acompañado de su hijo Angel.

Deseoles feliz viaje.

■ El lunes ultimo tuve el gusto de saludar en Potes a mi amigo don Juan de

Colio, residente en Tafalla, quien comisionado por una importante casa francesa vino a contratar medio ciento de aserradores, bien retribuidos para trabajar algunos meses en Laiona.

Felicito al amigo Colio por la merecida confianza que en él se hace; por lo bien que se le retribuye, y deseoles tanto a él como a los lebaniegos que van a sus órdenes, no les ponga en algún aprieto la escasez de hombres, que hoy se nota en Francia y que no se acostumbren a algunas de aquellas idem que por allá tienen.

Don Serio.

Sociedad Económica

CONFERENCIAS PÚBLICAS

Bajo la presidencia de don Florencio Castelao y con asistencia de los señores Muñiz Valbuena, Fuente Bunes, Arenal, Bustamante Hoyos, Otero, Celis, Lleriz Guerra, Peña, y García Eterri, se celebró sesión ordinaria el domingo 4 del corriente.

Se dio cuenta del estado de las gestiones referentes a la conversión en estafeta de la carretera de Unquera, a la reparación del alcantarillón de Siero en la carretera de Ojedo a Riaño, y a la agregación del municipio de Peñarrubia al partido judicial de Potes; de los donativos de libros ultimamente recibidos para la Biblioteca, y de la instalación de esta en la nueva estantería; y se leyó una carta del senador del reino Eemo, señor don Pedro Pidal, Marqués de Villaviciosa de Asturias, ofreciendo se incondicionalmente para el pago de retribución en prevecho de la región.

Se admitió como socios de número a don José Gómez de Eterri y don Eusebio de la Cotera, de Potes y Lebeña, respectivamente.

Se acordó iniciar en Liébana la obra instructiva de la Estension Universitaria mediante conferencias divulgadoras que se solicitaran de personas competentes dentro y fuera de la región. Para la inauguración de las mismas in-

vitó la Junta de Gobierno al catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Oviedo don Enrique de Benito y Arenas, por mediación de don José Martínez Hidalgo, y habiendo aceptado aquella invitación se acordó, de conformidad con él, señalar la fecha del domingo 18 de los corrientes para la celebración del acto inaugural, en el qual disertarán los señores Martínez Hidalgo sobre el tema: «Pan y Letras»; don Ramón Argüelles sobre «Relaciones entre astures y cantabros»; y don Enrique de Benito sobre «La verdadera y la falsa cultura.»

El acto tendrá lugar en el Teatro de esta villa, a las cuatro y media de la tarde del expresado día 18. Los conferenciantes dedican especialmente sus trabajos a los **sacerdotes** y a los **maestros** de la comarca, por lo que únicamente a los mismos y los socios se hace expresa **invitación** desde estas columnas aunque la **entrada será pública**. Para el buen orden de la reunión, y dando la limitada capacidad del local, se autoriza hacer públicas las siguientes instrucciones, que se observarán rigurosamente:

1.º Las señoras que concurren al acto tendrán reservadas las plateas, sin otra preferencia para la colocación que la que se concede a las señoras maestras para ocupar las más inmediatas al escenario y advirtiendo que las plateas que no estén ocupadas por señoras al comenzar la sesión podrán ocuparlas el resto del público.

2.º Los socios de la Economía de Amigos del país deberán entrar por la puerta del escenario, en el que tendrán asiento. Todos los socios que lean estas líneas dense por invitados en nombre de la Junta.

3.º Los sacerdotes y maestros que no sean socios, dense también por invitados. Tendrán reservadas varias filas de butacas. La entrada por la puerta de las plateas.

4.º Los demás espectadores podrán ocupar indistintamente las butacas que resulten vacantes y toda la entrada general teniendo el ingreso por la puerta del ambigú.

5.º No serán admitidas en el local personas menores de quince años.

La Comisión mixta de Recrutamiento de esta provincia ha señalado los días 19 y 20 del actual para la celebración del juicio de exacciones de los mozos del reemplazo de este año, sorteados en los Ayuntamientos del partido judicial de Potes:

Ha salido para Oviedo la ilustrada maestra de la escuela nacional de niñas de Ojedo, doña Ramona Bergé.

El miércoles último falleció en esta villa doña Luisa Terán. A toda su familia, y especialmente a su hermana doña Lucila, enviamos nuestro pésame.

El Martes último se celebraron en Trillayo solemnes cultos en honor y reverencia de la nueva imagen de Ntra Señora del Carmen, recientemente adquirida por la Asociación de Hijas de María con limosnas del pueblo y fondos propios. Hubo misa cantada que celebró el arzobispo de Oviedo y párroco de Castro don Regis Gomez y eloquentísimo sermon por el R. P. Higinio Fernández, de la orden dominicana, quien por la tarde, después de rezado el santo rosario, pronunció otro notable discurso cantando las glorias de la Virgen y encomiando la piedad del pueblo.

La concurrencia de fieles, no solo del pueblo, que asistió en masa, sino de otras aldeas del valle y aun de Potes, fué extraordinaria. Por la tarde hubo animado baile popular.

Sufragó los gastos de la festividad religiosa el culto y joven indiano don Julian M. Mástero recientemente llegado de la Argentina.

El Miércoles de esta semana fué animado el Viático a nuestro amigo Procurador de este Juzgado don Severino Alonso, que se encuentra desde hace días enfermo de cuello.

Hacemos votos por su mejoría.

Potes—imp. LA VOZ DE LIÉBANA

da cantidad, esta, que había tenido la fortuna de salir con bien de las olas del mar, tuvo la desgracia de naufragar en tierra firme.

Ignorase la fecha y punto donde murió este benemrito hijo de Luriego, siendo muy probable que acaeciese en San Luis de Potosí, donde residía y poco después del año 1830. En la ronda de ésta Iglesia y proxima a la entrada occidental, hallase la famosa piedra con la inscripción romana, en caracteres bien legibles, que según don Eduardo Jusue dice:

Monumento de Ambato Pento Vieco de la gente de los Ambatos, hijo de Pentovio, de 60 años de edad. Pusieron este monumento Ambato y Doidero hijos suyos.

Es dicha lápida de forma circular, toscamente redondeada, de color rojo oscuro y de más de un pie de gruesa. Su parte plana no está brunita, ni acaso labrada, pues vense desconchados que, de no ser naturales, afectarian a los caracteres de la inscripción y se hallan intactos. Se apoya en unas piedras fuera del muro, elevando se todo el conjunto como los pies sobre el suelo.

No hay duda que de propósito se había colocada en el

confesaba en un *chapureado* como Dios me daba a entender.

E año 1911, volví a caer gravemente enfermo de un ataque de costado, del cual no morí *quia noadum renit hora mea*, pues sin mas medico que un practicante muy charlatán, en vez de curarme con atemperantes me mandaba comer, *usque ad subiectum*, porque predijo mi enfermedad de una tisis. Enemigo de apelación, pedí consulta de médicos, y vino otro muy bruto si, pero tuvo hacierto, pues con un caustico y mucha agua de grama y de cebada me vi libre de calentura a Dios gracias.

En los años del régimen constitucional goce de salud por la misericordia de Dios, pero los pasé con estrechez. Fui insultado y tuve bien porque temer. Enemigo de toda novedad, y mucho mas de las que entonces se proclamaban, siempre combatí los principios que en tal época establecían. No expliqué la constitución y si la doctrina cristiana, me aislé por completo huyendo de disputas, elecciones y tertulias; en una palabra: ni fui afrancesado, por mas que se vociferaba la omnipotencia de Napoleón, ni constitucional aunque tanto jabón daban a los parrocos sus adeptos.

Viajes Correos Españoles

De la Compañía Transatlántica

LINEA A CUBA Y MEXICO

Salidas fijas todo los meses, el dia 19, a las 3 de la tarde
El 19 de Abril saldrá de Santander el vapor

ALFONSO DOCE

Su capitán don Cristóbal Morales

Admitiendo pasaje y carga hacia Habana y Veracruz,
y para Puerto Mexico con trasbordo en Veracruz.

También admite carga para Acapulco y Mazatlán por la vía de Tehuantepec.
Precio del pasaje en tercera ordinaria:

Para Habana pts. 235, 11 imp. 10 y 2,50 de gastos de desembarque.
Para Santiago de Cuba, 235, 11 imp. 10 y 2,50 de gastos de desembarque.

También admite pasaje de todas clases para Puerto Limón y Colón, con
Trasbordo en la Habana a otro vapor de la misma compañía.

Precio del pasaje de tercera ordinaria

Para Puerto Limón pts. 235 y 5 de impuestos. Para Colón 250 y 5 de imp.

LINEA DEL RIO DE LA PLATA

Salidas fijas todos los meses el dia último.

El dia 30 de Abril a las once de la mañana saldrá de Santander el vapor

CATALUÑA

admitiendo pasajeros de 3.ª clase con tra-bord en Cádiz al

Infanta Isabel de Borbón

de la misma Compañía con destino a Montevideo y Buenos Aires.

Precio desde Santander hasta Montevideo y Buenos Aires 235 pts, incluso impuestos.

Nueva linea mensual desde el Norte de España al Brasil y Rio de la Plata

Salidas fijas de Santander el 16 de cada mes

El dia 16 de Abril a las 3 de la tarde saldrá de este puerto el vapor

P. de Satrustegui

Para Rio Janeiro y Santos (Brasil) Montevideo y Buenos Aires
Admite carga y pasajeros de todas clases, siendo el precio de la de tercera
235 pts. e inclusive impuestos.

Para mas informes dirigirse a sus consignatarios en Santander señores hijos de
ANGEL PEREZ y CO., Oficina Muñoz, 36 Teléfono número 63.

Liébana y los Picos de Europa

Guia descriptiva, y anunciadora, con más de 50 fotografados y un Mapa a dos tintas.
Reseñas históricas—Datos geográficos y estadísticos—Itinerarios—Monumentos
y santuarios—Costumbres—Lebaniegos ilustres.

Por la Redacción de LA VOZ DE LIEBANA

PRECIOS

En España... 5 pesetas En América... 5 pts (franco de porte)

Sitios de venta

MADRID—Librería Internacional de Adrián Romo, Alcalá 5.

SANTANDER—Librería Moderna (Acera del Correo), y en las principales librerías.

POTES—En la librería de don Manuel Bustamante, y en la imprenta de LA VOZ.

REINOSA—Librería de don Marcelino Errazti.

COVADONGA—Hotel Pelayo.

TORRELAVEGA—Librería de don Sebastián Hidalgo, Calle del Cemerol.

PANES—Imprenta de don José F. Tarno. «El Eco de los Valles».

VALLADOLID—Librería de Viuda e hijos de Montero. Acera 4 y 6.

BILBAO—Librería de Villar, Gran Vía 13.

OVIÉDO—Librería de Hijos de Gaitán. San Juan 2.

LLANES—Librería de don Manuel Tamea.

M. XICO—Agente de LA VOZ, Dña. Ángel Gutiérrez, Isabel la Católica 37.

BUENOS AIRES—id. id. Don Julián Fernández Moreno 2401.

CAMAGÜEY—id. id. Don Francisco Bueno, Maceo 21.

HABANA—La Burgla a Librería de don Roque Antúñano—Monte 45.

Los pedidos de provincias y Ultramar diríjanse al administrador de este periódico. A los suscriptores que remitan su importe por anticipado se les servirá el libro franco de porte, añadiendo el costo del certificado cuando así deseen recibarlo.

De esta narración se deduce que don Manuel había informado a su amigo el Penitenciario de su quebrantada salud atribuyendo su malestar a las noches pasadas a la intemperie durante la invasión francesa. Cuando se cruzó esta correspondencia don Manuel contaba 59 años; llegó a 84, pero vióse precisado a renunciar la parroquia yendo a vivir a su casa de San Andrés. Allí se dedicó a la administración del mayoralazgo de su tío el Exmo. Señor don Toribio Montes, Teniente General de los reales Ejércitos con residencia en Murcia.

Sus escritos se reducen a sermones sueltos y la copia de varios documentos, inéditos en su mayoría, hallándose entre estos un proceso de la Santa Inquisición condenando a destierro y grandes sumas en dinero a muchos eclesiásticos y seculares que habían intervenido en la acusación del Penitenciario de Ávila don Gerónimo y su hermano el Magistral.

Era el Dr. don Manuel Antonio sujeto de bellas prendas, y el no ser elevado a mayores dignidades debido fué a su estado de salud.

Los manuscritos que de él hemos hallado reducen-
se a panegírico y a copias de documentos en su mayoría

La Voz de Liébana

Semanario regional de intereses generales

PRECIO DE SUSCRIPCION

En Liébana	un año	6 pts
En el resto de España	« « «	8 «
En el extranjero	« « «	20 «

BOQUILLAS MONTUARIAS

En primera plana	200 pts
Plana entera	150
Media plana	100
A tres columnas	50
A dos columnas	30
A una columna	10

Tarifa de anuncios

EN CLARTA PLANA

	Un año	Medio año	Una inserción
Media plana	250 pts	150	25
Cuarto de plana	150 «	80 «	15 «
Octavo de plana	80 «	50 «	10 «
Diezavo de avo	50 «	30 «	5 «
10 líneas	50 «	30 «	10 «
5 líneas	30 «	20 «	5 «

VAMPY Eliseos de Lérida

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS

Director propietario.

D. Francisco Vidal y Cedina.

Presidente de la Asociación de
Agricultores de EspañaEspecialidades que recomienda la casa
utigas y acromida casa

Arboles frutales

en grandes cantidades de las especies y variedades mas superiores que en Europa se cultivan

Vides Americanas

Injertos—Barbados—Estaquillas
de inmejorables condiciones y absoluta
autenticidad

Un millón de Barbados disponibles de

Chasselas berlandieri 41

la clase mas superior y recomendada para
terrenos calurosos y secos

Telégrafo y Teléfono: núm. 28

Se enviará el catálogo de este año y el listado de
variedades de vides, franco por el correo a quien
a. Ima.

JOYERIA Y PLATERIA

Domingo Diaz Lopez

Calle San Francisco, n.º 25. Santander

Surtido completo en artículos de

y plata, á precios baratísimos. Especiali-

lidad en medallas de oro de ley y plata
oxidada.

Artículos enchapados de oro de

14 quilates—Se hacen y reforman alba-

jas á precios económicos.

Todo artículo vendido por esta casa
es garantizado su ley.Compre oro, plata, platino y piedras
preciosas.

ineditos. Entre los discursos morales hallase el de la inauguración de la Iglesia de Luriego, verificada el año de 1823. Mas que como oración sagrada, es interesante como documento histórico, por las detalladas noticias en el contenido acerca de las dificultades con que hubieron de luchar los hermanos Soberones, hijos del pueblo y donantes de dicha Iglesia, durante el curso de su construcción, hasta el punto de recibir en América donde se hallaban, no una varia carta diciéndoles de tan noble empresa. La razón que alegaban era identica a la de Judas a la Magdalena: A que ese gasto tan superfluo? Mejor sería darlo a los pobres.

Muerto su hermano, don Vicente que le sobrevivió no desistió del plan que ambos se habían trazado, y, suspendidos por algún tiempo a causa de las guerras, llevó a cabo las obras de la Iglesia, dotola de preciosas alhajas y no se olvido de los pobres a quienes ya anteriormente había socorrido con largueza. Redimió algunos censos contrarios al pueblo, fundó otros a su favor, dejó rentas suficientes para el pago de Pastor y perros y dotó y edificó a sus espaldas la casa Escuela, pues aunque ya su hermano difunto había remitido, para este fin, una creci-